



# En Londres, Ramírez de la O explica REFORMA JUDICIAL a inversionistas

RAÚL RAMÍREZ

Se ha filtrado información confiable en el sentido de que el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O, se reunió esta semana con grupos de inversionistas en Londres, ante quienes aclaró que la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, moderará el impacto de la reforma judicial que comenzó a ser debatida en el Congreso y sostuvo que el próximo gobierno logrará el objetivo de reducir el déficit fiscal a la mitad del esperado para este año, según detallan fuentes cercanas a la citada dependencia.

El funcionario, quien se mantendrá al frente de la SHCP en el próximo gobierno, trató de convencer a los inversionistas de que la reforma al Poder Judicial será sensata, esto durante la reunión que sostuvo con los inversionistas en un hotel de Londres.

De acuerdo con el reporte, Ramírez de la O pidió a los inversionistas que no se preocupen por la reforma que impulsa el presidente Andrés Manuel López Obrador y que es apoyada por Sheinbaum, pues el objetivo es combatir la corrupción.

En esas reuniones en la capital inglesa, el encargado de las finanzas públicas reiteró que se logrará el objetivo de reducir el déficit fiscal de 5.9, previsto para este año, a alrededor de 3 por ciento del producto interno bruto (PIB) en 2025, indicaron las fuentes, que pidieron no ser identificadas, por tratarse de conversaciones privadas.

También señalaron que Ramírez de la O expli-

có que alrededor de tres cuartas partes de esa reducción corresponderá a menores gastos, respecto a los realizados este año, ante la conclusión de los grandes proyectos de infraestructura que se han realizado y el resto al mejorar la recaudación de impuestos a través de esfuerzos de digitalización que buscarán incorporar amplios sectores de la vasta economía informal de México.

También adelantó que Sheinbaum continuará apoyando a Petróleos Mexicanos.

El déficit es un tema que preocupa a los inversionistas y analistas de cara a la nueva administración, porque este año se proyecta en 5.9 % del PIB y si no baja, como esperan las autoridades, podría ocasionar que las agencias calificadoras ajusten la perspectiva crediticia del país o incluso le quiten el grado de inversión.

Alrededor de tres cuartas partes de esta reducción del déficit corresponderían a recortes de gasto, mientras que el resto se puede lograr mejorando la recaudación tributaria a través de esfuerzos de digitalización, agregó Ramírez.

El secretario de Hacienda, quien se mantendrá en el cargo por lo menos al inicio del sexenio de Sheinbaum, ha intentado tranquilizar a los inversores desde que se desató una ola de nerviosismo en los mercados por las reformas constitucionales que propuso el aún presidente Andrés Manuel López Obrador. Algunas de ellas, incluida la reforma judicial, podrían aprobarse en septiembre, gracias a la mayoría que Movimiento Regeneración Nacional (Morena) obtuvo en el Congreso tras las elecciones del 2 de junio.

